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CDU-Fraktion im Rat der Stadt Yare! 26316 Varel, den 7. Februar 2011 
Bernd Redeker. Yorsitzender 
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Haushaltssicherungskonzept 2010/2011 

Sehr geehrter Herr Burgerrneister, 

die Haushaltssituation unserer Stadt zwingt uns, neben Kostenreduzierungen auch weiter 
mogliche Einnahmeverbesserungen zu realisieren. In diesern Zusammenhang ist auch die Be. 
Ratung uber die Yerabschiedung einer ..Stra13enausbaubeitragssatzung" eingeleitet worden. 

In Niedersachsen ist die Erhebung von Strafsenausbaubeitragen grundsatzlich im § 6 des NdsKAG 
geregelt. In der Praxis hat es dazu gefuhrt, dass in der Regel Einmalbeitrage von der Anliegern 
einer konkreten Einzelma13nahme erhoben werden. 

Aus einem Beitrag in der Zeitschrift ..ADAC-Motorwelt (Ausgabe 11/2010) haben wir entnehmen 
konnen, dass die Stadt Pirmasens dieses Problem "blirgerfreundlicher" durch die Erhebung laufen
der Strabenausbaugebuhren gelost hat. Die Rechtsgrundlage hierzu ist eindeutig im § lOdes 
Kommunalabgabengesetzte des Landes Rheinland-Pfalz geregelt. 

AufAnfrage hat uns die Kommunalaufsicht des Landkreis Friesland mitgeteilt, dass auch in 
Niedersachsen eine pauschale Erhebung nach § 6 NdsKAG denkbar erscheint, aber nach Recht
sprechung und herrschender Meinung sich eine Abrechnung von Stra13en oder Stra13enabschnitten 
herausgebildet hat. 

In Zeiten knapper Mittel - auch im privaten Bereich - halten wir die Losung dieses Problems fur 
fast aIle Stadte und Gemeinden durch die der Erhebung zumutbarer laufender Gebiihren 
fur wesentlich burgerfreundlicher als die bisherige Handhabung. Sie ist fur aIle auch kalkulierbarer. 
Zudem hat sich am Beispiel Pirmasens auch gezeigt, dass sich aus der zweckgebundenen Erhebung 
wiederkehrender Beitrage die Mittel fiir die Stra13ensanierung wesentlich erhoht haben (hier urn 
das zehnfachel), 
Wir haben zwischenzeitlich den fur uns zustandigen Landtagsabgeordneten gebeten, die evtI. 
erforderlichen gesetzlichen Veranderungen im zustandigen Ministerium weiter zu verfolgen. Wir 
hoffen, in den nachsten Monaten hierzu einen verbindlichen Losungsweg aufzeigen zu konnen, 



Aus diesem Grunde bitten wir Sie, die weitere Beratung der " Einftihrung einer Stral3enausbau.
betragssatzung': in Yarel im zustandigen Ausschuss zunachst zuruckzustellen, 

Mit freundlichen Gruben 
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